

"Rendre justice aux enfants"
Jean-Pierre ROSENZVEIG
Seuil - 2018

Pendant de nombreuses années juge au tribunal pour enfants de Bobigny (Seine-Saint-Denis), Jean-Pierre ROSENZVEIG témoigne ici de son expérience. Les histoires individuelles, dramatiques ou savoureuses, qu'il rapporte invitent à une profonde réflexion sur la famille, la jeunesse et notre société.

Il montre notamment la difficulté de recueillir la parole des enfants. C'est tout un art et on se trompe parfois.

Il livre son expérience concernant les mineurs étrangers non-accompagnés ou encore sa connaissance des jeunes délinquants : "parmi tous ces enfants hors-la-loi par des profils types." Son regard est précieux car il a pu connaître un jeune dans la longue durée : "d'un hors-la-loi nous avons fait un défenseur de la légalité républicaine"

Il regrette : "l'idée que l'enfant appartient à ses parents est toujours la plus partagée aujourd'hui" rappelant l'évolution du droit à cet égard : "comme toute personne, l'enfant est doté de droits" et il se réfère souvent à la Convention internationale des droits de l'enfant.

Cet homme clairement située politiquement à gauche à des positions non conformistes : "je crains que la montée en puissance et la consécration d'un droit à l'enfant, avec le vote de la loi ouvrant l'adoption aux couples homosexuels ou les débats autour de la PMA sans donneurs et le GPA, fassent à nouveau passer l'enfant d'un statut de personne à celui d'objet - fut-ce un objet d'affection et de soins." Et il ajoute : "Je ne suis pas sûr d'avoir raison. J'aurais néanmoins été malade."

On trouvera bien d'autres choses dans ce livre, le témoignage d'un homme à la fois militante et d'une grande probité.